

Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information
Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable



Nom du/de la citoyen.ne : Aiko Iguchi

Situation familiale <ul style="list-style-type: none">○ Marié/en couple○ Célibataire○ Avec enfants, si oui combien : 2	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none">○ Primaire○ Secondaire○ Universitaire
--	--

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?

En tant que citoyen allemand de 44 ans et activiste écologiste sur les réseaux sociaux, la question de la liberté d'expression et du droit à l'information est très importante pour moi que ce soit dans ma vie personnelle ou professionnelle.

En Allemagne, il y a beaucoup de débats autour du changement climatique, de la transition énergétique, des politiques environnementales et tout cela créer des tensions. Ce sujet m'atteint donc personnellement, car mes prises de position en faveur de la protection de l'environnement ne font pas toujours l'unanimité. J'ai déjà reçu de nombreuses critiques car j'avais choisi de défendre publiquement une écologie ambitieuse et courageuse. C'est pour cela que j'ai besoin de la garantie d'un accès véritable à la liberté d'expression car autrement, je ne pourrais ni me faire entendre, ni partager mes convictions, ni participer aux débats qui font évoluer nos sociétés.

Professionnellement parlant, mon travail est directement lié à ce ceci. Mon engagement repose sur la responsabilité de défendre la liberté de parole tout en veillant à la qualité des informations que je transmets, chose qui devient de plus en plus compliquée dans notre monde. Depuis plus de 15 ans, je dirige une communauté qui rassemble plusieurs centaines de milliers de personnes qui sont engagées pour la défense de la planète. Selon moi, les réseaux sociaux ont une grande importance car ils me permettent de sensibiliser un grand public et de dénoncer certaines pratiques allant à l'encontre de mes valeurs et auxquelles je peux proposer des solutions durables. En revanche, les réseaux sociaux sont assez fragiles ; les algorithmes favorisent souvent la désinformation ainsi que du contenu sensationnaliste, ce qui menace d'autant plus la fiabilité de nos informations. Dans ce contexte, garantir la liberté d'expression n'est pas seulement nécessaire pour protéger le droit à l'expression, cela permettrait également d'assurer la véracité et la fiabilité des informations reçues.

En somme, cette thématique est très importante car mon rôle est essentiel dans la société dans laquelle nous vivons mais ne peut pas exister sans que la parole soit totalement libre. Afin que l'importance de l'écologie soit comprise par le grand public, nous devons pouvoir nous exprimer sans que ces prises de paroles aient des répercussions négatives sur nous. C'est la condition pour que mes enfants, et la génération qui les suivra, puissent vivre dans un monde respectueux de l'environnement et de la planète.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

A mon échelle, en tant qu'activiste écologiste de 44 ans et père de famille, je considère que je devrais agir pour renforcer la liberté d'expression et la fiabilité de l'information. Je considère que ma première responsabilité est d'utiliser ma présence en ligne pour promouvoir un message clair, qui est documenté et fondé sur la science. Chaque publication sur mes comptes repose sur des sources universitaires ou institutionnelles reconnues. En donnant l'exemple d'une communication claire et transparente, je contribuerais à créer la base de l'information : le lien de confiance entre informateur et informé.

Ensuite, je propose de créer des partenariats avec des journalistes indépendants et des ONG spécialisées dans la lutte contre la désinformation. Ensemble, nous pourrions développer des campagnes pédagogiques qui seraient destinées à expliquer aux utilisateurs des réseaux sociaux comment reconnaître une source fiable, se protéger des fausses informations et de la manipulation médiatique. Je suis persuadé que la liberté d'expression peut être utilisée correctement seulement si les citoyens possèdent les outils nécessaires pour distinguer les informations fiables de celles non vérifiables.

De plus, j'essayerai de promouvoir le dialogue plutôt que la confrontation. Sur mes réseaux sociaux, j'essaie de toujours avoir des discussions calmes et polies pour éviter les discours promouvant la haine. Cependant, je laisse toujours la place à la critique constructive car le principe n'est pas d'éliminer la diversité d'opinions des utilisateurs, mais de la recevoir dans un cadre de respect mutuel.

Finalement, j'aimerais proposer un projet qui réunirait des citoyens européens. Ensemble, ils consulteraient diverses informations concernant le climat (écologie, recyclage...) et devront croiser ainsi que vérifier la fiabilité de leurs sources pour ensuite pouvoir affirmer ou non la véracité de l'information étudiée. On retrouvera des personnes venant de milieux différents dans ce projet : des experts dans ces sujets, des militants pour le climat mais aussi des citoyens n'ayant pas un rapport direct avec les sujets traités. Ce projet permettrait de donner accès aux populations à des informations fiables, tout en promouvant le dialogue entre les personnes.

En résumé, je pense que la liberté d'expression doit s'allier avec la responsabilité et la vérification de la fiabilité des faits. Pour ma communauté et sur internet, j'essayerai

de mettre en place des projets pour inciter les personnes à être plus alerte des problèmes climatiques auxquels nous faisons face aujourd'hui.